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Durant l’année 2024, les administrateurs se sont réunis à 4 reprises.
Progressivement, Guy Moreau,  le trésorier, a passé la main au trésorier adjoint, 
Stéphane Decamps.
L’une des  décisions importantes prises par l’Organe d’Administration est la sollicitation 
du Collège Échevinal pour l’obtention  de locaux supplémentaires, lorsque la 
bibliothèque communale aura quitté le bâtiment. Les Échevins sont venus sur place  se 
rendre compte du bien fondé de notre demande. Ce fut l’occasion de faire connaître 
notre association. La réponse devrait arriver prochainement, du moins nous l’espérons.
Malheureusement, notre demande de reconnaissance d’Organisme de formation 
permanente a été refusée.
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Grâce à la vente de « Histoire d’une ville » qui a été un succès, nous avons eu le plaisir 
d’inscrire 25 nouveaux membres.
Au 31 décembre 2024, l’ASBL comptait donc 166 membres et 23 associations affiliés, 
soit une augmentation de 39 par rapport à 2022 et 21 par rapport à 2023. A ce jour, 
nous n’avons enregistré qu’une seule démission.
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Une petite équipe, composé de Jean Silvestre, de son épouse Virginie et de leur fille 
Agathe, ainsi que d’Eric Leblois, et soutenue par Maxime Gabriel, a consacré 6 journées 
à inventorier et classer le contenu des caisses ramenées du dépôt de Naast en 2023. 
Maxime Gabriel quant à lui a collecté en janvier des caisses en plastique, fournies par 
Jean Louis Roch et avec l’aide de Florence Matteazzi, des étagères pour un futur espace 
de rangement. Nous remercions Mr Roch et Madame De Becker pour ce don.
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Par ailleurs, Monique Maillard et Martine Sibille ont collaboré informellement avec les 
archéologues de l’AWAP dans le cadre des fouilles du site du château et de la ferme de 
Félignies. 
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Le site du Château de Félignies
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Les fouilles : les fondations du château
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L’année 2024 a été une année particulièrement riche pour le musée et pour l’équipe de 
bénévoles qui y ont travaillé 21 matinées.
La réorganisation des espaces s’est poursuivie grâce aux étagères installées fin 2023 
permettant le stockage des pièces non exposées.
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La toile de la Vierge à l’Enfant propriété de la Fabrique d’église de Mignault  conservée 
de longue date au sein de notre musée a été rendue à l’église de Mignault en  
septembre 2024. Elle est  installée au fond de l’édifice religieux.
Sur les réseaux, notre Cercle a contribué au post instagram « Delease d’art » de Madame 
Stanek qui a introduit des clichés liés au musée et au parc du Vieux-Cimetière dans sa 
rétrospective sur Magritte. Le post continue à tourner sur Instagram.
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Deux pièces archéologiques médiévales retrouvées sur le site de Combreuil ont été 
confiées à l’asbl Henripchamps en septembre pour une exposition qui a eu lieu dans 
l’église d’Henripont et 14 pièces issues des vitrines sur la Deuxième guerre mondiale ont 
servi de décors dans le film « Une nuit à Saint-Vincent » présenté le 5 octobre 2024 
comme introduction aux festivités du 150e anniversaire du Collège.
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Le 2 juillet 2024, Mme Mortier, Mme Hélène Louvrier (professeur et spécialiste de 
l’histoire du mobilier) et Mme Maddy Huysmans sont venues étudier le meuble du 
triptyque. Elles ont relevé à de nombreux endroits de la polychromie bleue.
Différentes hypothèses peuvent être posées pour ce meuble :
a) Il est du XIXe s et la partie supérieure aurait été récupérée d’un ancien meuble. Il était 
fréquent de reprendre du mobilier religieux pour refaire un nouvel ouvrage.
b) Il est du XVIIe siècle (comme les peintures) et les planches lisses senties à l’arrière du 
meuble sont des renforts ultérieurs
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Le musée a été ouvert comme chaque année les premiers dimanches du mois de mai à 
octobre ainsi qu’aux journées du patrimoine. Il a accueilli 249 visiteurs.
Des enfants participant au stage du Quinquet sur le thème du « Temps » ont pu 
découvrir le musée à la mi-août 2024 et y manipuler quelques pièces.

Enfin, la bulle papale médiévale a été retrouvée,  glissée sous des papiers du XIXe siècle 
dans la dernière vitrine que nous n’avions pas encore traitée.
Le musée s’est enrichi durant cette année 2024 de plusieurs pièces reçues en don : 
notamment
Un ensemble de 28 pièces en céramiques dont 25 figurines représentant un Pardon 
accompagné d’une chapelle et de deux maisons figurant un village breton de Madame 
Monique Maillard Luypaert
Un tableau présentant les outils de bourrelier don de Madame Maryvonne Dufour
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Trois conférences ont été présentées avec succés :
« Soignies, Histoire d’une ville : l’essor économique aux 19ièmes et 20ièmes siècles ». 
Cette conférence, présentée par Isabelle Sirjacobs et Martine Sibille s’est déroulée à 
l’Athénée Royal Jules Bordet le 23 mars.
« Chronique d’un sauvetage patrimonial en terre sonégienne » par Isabelle Sirjacobs et 
Maxime Gabriel, le 24 avril.
« Rémy Van den Abeele : surréaliste ou pas ? »  le 10 octobre, par Samuel Christiaens.
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Maxime Gabriel et Isabelle Sirjacobs ont présenté « Durobor, des verres et des archives… 
Chronique d’un sauvetage patrimonial en terre sonégienne, lors d’une journée d’étude 
consacrée au patrimoine industriel, le  jeudi 8 février 2024, organisée par le Comité 
Patrimoine & Histoire de la FABI et « Patrimoine Industriel Wallonie Bruxelles » (PIWB). 
Nous avons eu l’opportunité d’y installer un stand et d’y vendre nos publications.
Isabelle Sirjacobs, membre de notre cercle, intervenait chaque fois  en tant que 
directrice du SAICOM.
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Une visite a été organisée à Mons, le 27 avril : « Dommages de guerre 1940-1945 ».
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Nous avons pu également installer un stand lors de la journée des anciens de l’Athénée 
Jules Bordet.
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Le cercle a participé pour la seconde fois à la « Journée du Temps Libre » organisée par 
la ville de Soignies, avec l’aide de Jacqueline, Marie Françoise et son mari.
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Est régulièrement mis à jour. Il permet d’accéder notamment à l’inventaire de la 
bibliothèque.
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Lieu de rencontre et d’échange, la bibliothèque a été bien fréquentée cette année : 360 
passages ont été comptabilisés, sur 42 samedis et 5 jours extras. Cette fréquentation 
exceptionnelle principalement en janvier et février est bien sûr due à la vente du livre. 
Cependant, la fréquentation hebdomadaire du samedi est désormais en moyenne entre 
5 et 10 personnes. La bibliothécaire est épaulée par Françoise Dechamps et Jacquelin 
Marcassin, qui s’occupent également du classement et de la numérisation des faire-parts
de décès
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Le site Internet permet d’accéder notamment à l’inventaire de la bibliothèque.
. L’inventaire est disponible sur notre site Internet.
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La bibliothèque est aussi le siège d’autres activités :
- la numérisation des annales et autres documents, assurée par Pierre Dubrulle, aidé de 
Jean-Pierre Vanlaetem depuis peu. À ce jour, une vingtaine de livres et documents et  
des albums photos ont été scannés, et certains sont mis en ligne sur notre site Internet.
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- la préparation de la numérisation des journaux, de plus en plus fragiles. L’équipe, 
constituée de Jacqueline, Françoise, Sophie  Lhoir et Bernadette Solbreux se retrouve 
chaque semaine, soit le lundi, soit le mardi, depuis le mois d’octobre, pour l’encodage.
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C’est aussi à la bibliothèque que se retrouvent pour faire régulièrement le point, Jean 
Lecomte,  Jean-Pierre Rousseau  et d’autres personnes intéressés par la recherche sur 
l’histoire des fermes d’Horrues. Mené depuis 2023 par Jean Lecomte et Jean-Pierre 
Rousseau, bien secondés, le projet avance bien. Une publication est prévue dans le 
prochain volume d‘annales, en prélude à un ouvrage reprenant l’ensemble de la 
recherche.
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Sophie Lhoir a entamé l’histoire d’un des châteaux d’Horrues, actuel siège de l’EEpsis.
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Marie Christine Bassette a réalisé une transcription du plan Popp de Soignies qui 
facilitera nos recherches.
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Le second samedi du mois est consacré à la généalogie. Si l’initiation et l’entraide sont 
les atouts majeurs de cette activité, nous avons pu aussi bénéficier de présentation 
comme par  exemple, sur  Généanet grâce à Christian  Demoustier
. Notre page Généanet compte plus de 13 000 personnes grâce aux recherches de 
Jacqueline Marcassin, qui nous a fait aussi don des relevés d’état civil qu’elle a réalisé 
pour Soignies notamment.
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Certaines familles font l’objet de recherches plus approfondies par exemple, la famille 
Hachez, alliée aux familles de St Moulin, Desmet, et à bien d’autres familles 
sonégiennes, grâce à Manu Hachez, qui tient à souligner l’entraide qui règne dans cette 
activité.
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Une dizaine de membres ont visités les Archives de l’État à Mons le 19 mars, guidés par 
Pierre-Jean Niebes.
De nombreuses demandes de généalogies immobilières nous ont aussi été formulées, 
qui s’accompagnent le plus souvent d’une recherche généalogique
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10 bulletins ont été édités. 
Le 44ième volume des annales a été mis sur les rails, pour une publication prévue début 
2026.
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A été organisée par le Cercle de Saint Ghislain le 24 juin.
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Outre la finalisation des dossiers en cours, le cercle participera à la nuit des musées, aux 
journées du Patrimoine.
Sont en attente, la mise à jour du recensement des chapelles de l’entité, l’étude de 
l’histoire des carrières et l’histoire de Thieusies. 
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